
Псков вышел на финишную прямую по 
подготовке к Международным 
Ганзейским дням. В субботу, 30 июня, 
в город был доставлен флаг Новой 
Ганзы, который символизирует 
передачу Пскову права на проведение 
праздника. У нас он пройдет с 27 по 30 
июня следующего года. 

РЕЛИКВИЮ В СЕЙФ
Флаг доставили участники междуна-
родного велопробега. В их числе —  
исполнительный директор 
общественно полезного союза «Иници-
атива Псков Евангелической церкви 
Рейнланда» Марта Фаренкамп.

— В пробеге участвовали русские и 
немцы, которые прежде не знали друг 
друга, — рассказывает она. — Нам 
хватило дня, чтобы стать командой. 
Без поддержки российских участни-
ков нам было бы не справиться: они 
нас толкали, тянули, поддерживали, 
охраняли. Очень хорошая инициати-
ва. Это придает Пскову большой вес в 
ганзейском движении. Думаю, нет 
такого города, который так успешно и 
последовательно работает с другими 
ганзейскими городами. Вы не пережи-
вайте, мы тоже мобилизуемся и вам 
поможем. Будет хорошо.

Где будет находиться флаг и смогут 
ли жители и гости города увидеть его 
до Ганзейских дней, пока большой 

вопрос.
— Если честно, мы об этом пока и 

не думали, полагая, что хранить 
такую реликвию надо как минимум в 
сейфе, — признается глава Пскова 
Иван Цецерский. —  Флаг в единствен-
ном экземпляре, передается из города 
в город, и отношение у нас к нему 
самое трепетное. Мы, конечно, 
продумаем какую-то сувенирную 
символику с ним. А вот что сделаем 
точно, так это позволим тем, кто будет 
активно участвовать в проведении 
Ганзейский дней, сфотографироваться 
на его фоне.

Флаг Ганзейского союза объединя-
ет более 180 городов. Его нахождение 
в Пскове не только почетно, но и очень 
ответственно.

— Сейчас в администрации города 
вырабатывается детальный и пошаго-
вый план на оставшийся год, чтобы 
максимально выполнить те задачи, 
которые перед нами стоят, — отметил 
глава Пскова.

Сделать предстоит многое. Выделе-
ны 500 млн рублей на ремонт фасадов 
и дворовых территорий. А значит, 
надо быстро определиться, какие 
объекты дополнительно будут приве-
дены в порядок. К концу года в 
активную фазу вступит реконструк-
ция стадиона «Машиностроитель». 
Продолжаются работы на ул. Свердло-
ва,  впереди  — ул. Леона Поземского с 
развязкой на ул. Труда. Строится 
объездная дорога, возводится новый 
мост. Решается вопрос об использова-
ние псковского аэропорта непосредст-
венно в Ганзейские дни. 

— Надеемся, что те договоренно-
сти, которые проводит губернатор, 
позволят аэропорт использовать, — 
заявил Иван Цецерский. —  И если все 
получится, то будем договариваться 
об организации чартерных рейсов 
хотя бы из таких городов, как Мюнхен, 
Берлин, Франкфурт-на-Майне, может 
быть, Дюссельдорф.

Подготовили власти города и еще 
одну заявку в федеральный бюджет, 
связанную с ремонтом тротуаров, 
пешеходных дорожек и парковых зон. 

— Сумма большая, — подчеркнул 
глава города. — Но пока не хочу ее 
даже называть. Надеждами кормить 
никого не будем. Мы выполняем свою 
задачу, как бы ни было сложно. Нет 
сомнения, что праздник пройдет на 
должном уровне.

ПОГОДА НЕ ПОМЕХА
Ганзейские дни — большой шанс для 
города стать еще краше, чище, лучше 
и удобнее для жизни горожан. 

— Мы желаем, чтобы Ганзейские 
дни стали импульсом для развития 
Пскова, чтобы к вам приехало много 
людей, чтобы они увидели, насколько 
это великолепный город, насколько 
замечательные русские люди. И если 
мы со своей стороны можем вам 
чем-то помочь, то с удовольствием это 
сделаем, — заверил почетный гражда-
нин Пскова, председатель обществен-
ного союза «Инициатива Псков 
Евангелической церкви Рейнланда» 
Клаус Эберль.

Программа праздника обещает 

быть насыщенной и разнообразной. 
Не обойдется и без изюминок. 

— Если позволите, я хочу сохра-
нить некую тайну, — сказал Иван 
Цецерский. — Хотелось бы сначала 
пройти все согласования, а потом уже 
раскрывать карты. 

Однако пару примеров глава 
Пскова все же озвучил. Одной из 
возможных изюминок он назвал 
развод караула кремлевского полка.

— Это красочный и яркий элемент, 
но решать этот вопрос надо на феде-
ральном уровне. И таких изюминок 
будет много, — заверил он. 

К примеру, за 10 дней до псковской 
Ганзы в Великих Луках будет прохо-
дить фестиваль воздухоплавания. И 
если получится договориться, чтобы 
по его завершении несколько аэроста-
тов отправились в Псков, было бы 
замечательно. Свое согласие принять 
участие в Ганзейских днях в Пскове 
дал и канатоходец, поразивший 
Санкт-Петербург проходом на высоте 
45 метров без страховки. 

— Мы вошли в активную фазу 
подготовки. Уверен, что проведем 
Ганзейские дни на достойном уровне, 
— отметил Иван Цецерский. — И даже 
плохая  погода нам в этом не помеха. 
Несколько тысяч дождевиков закупим 
для наших делегаций на случай 
дождя обязательно. Шествие и торже-
ственное открытие с показом оперы 
«Псковитянка», которые мы планирует 
сделать либо на площади Ленина, 
либо на территории Троицкого 
собора, состоятся при любой погоде. 
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Псковичи зажигали в немецком Ростоке

Развод кремлевского полка, аэростаты и канатоходец — какой будет псковская Ганза

Восемь колес обозрения, парад 
кораблей, катание на пароме, шествие 
делегаций, живая музыка, уличные 
выступления артистов — чем поразил 
псковичей немецкий Росток, где 21-24 
июня проходили 38-е Международные 
Ганзейские дни Нового времени.

ПРАЗДНИК 
С ИЗЮМИНКАМИ

— Псковская делегация была доволь-
но большой и разношерстной, — рас-
сказывает руководитель ансамбля 
«Сказ» — обладатель почетного звания 
«Душа земли псковской» Константин 
Абабков. — Считаю, что это правиль-
но, именно так и надо представлять 
свой город. Мы — яркие, эмоциональ-
ные, живые, заряженные на позитив. 
Во время шествия одни из немногих 
кричали речевки: «Приезжайте к нам в 
Псков!», «Псков-Ганза-Дружба!» Это 
было зрелищно!

До Ростока псковская делегация 
добиралась на автобусе почти двое 
суток — то еще удовольствие. 

— Надо сказать, что хорошие 
дороги начались только с польского 
Белостока, а до него где-то 700 км 
ехали очень медленно, так как идут 
ремонтные работы. Насколько мы к 
переездам привыкшие, но и нам 
тяжеловато было, — признается 
руководитель ансамбля.

Разместились участники коллекти-
ва в самом обычном спортзале.

— Обычно мы снимаем жилье, но 
оно, как прави- ло, находится в 
15-20 км от 
города. Вечером 
после выступле-
ния так хочется 

погулять, чтобы ощутить атмосферу 
праздника, поэтому  в этом году мы 
жили в спортзале, зато в центре 
города. Благо в европейских городах 
жить в спортзалах можно, там созда-
ны все условия для комфортного 
нахождения, включая горячую воду.

В этом году у псковского «Сказа» 
своего рода юбилей — 30 лет регуляр-
ного участия в ганзейском движении. 

— Я уже и не помню точно, сколько 
раз принимал участие в Ганзе, раз 
15-16, наверное, —  говорит Констан-
тин Абабков. — Впервые очутился на 
празднике в 1988 году. Проходил он 
тогда в Кельне. Я — ученик 8 класса, 
впервые попадаю в совершенно 
другую страну, на такой фестиваль, на 
котором раньше никогда и не был. Мы 
тогда еще не понимали толком, что 
это такое и куда мы приехали. Неиз-
гладимые впечатления остались.

Каждый город подходит к проведе-
нию Ганзы ответственно, стараясь 
удивить и порадовать гостей.

— В немецком Бергене было много 
туристов, — вспоминает Константин. 
— Подходил огромный лайнер, и они 
просто потоком выходили из него. В 
голландском Кампене перед домами 
лежали голубые коврики, означаю-
щие, что здесь вас напоят чаем.

Изюминкой Ганзейских дней в 
Ростоке стали восемь колес обозре-
ния, возвышавшихся на обоих берегах 
реки Варнов. Прокатившись на 
каждом из них совершенно бесплатно 
и проставив восемь штампиков в 
специальную карточку, можно было 
получить сувенир на память. Таким 
способом организаторы праздника 
мотивировали гостей пройти все 
площадки, даже те, до которых надо 
было добираться на пароме.

— Покататься получилось, но не на 
всех колесах, так как находились 

они в разных частях города, а 
времени было мало, —  говорит 

Константин. — Все они современ-
ные, быстрые, за считанные 
секунды делают положенные 
три круга. Я катался как раз 
тогда, когда шел футбольный 
матч — немцы играли против 
шведов. Это было уже ближе к 

вечеру, кругом иллюминация, 
на площади футбольные 

болельщики — аж 
дух захватывает. 

ВСЕМ 
СНЕТКА!

Несмотря на 
желание поразить 

гостей, власти каждого 
города, принимающего 
Ганзу, при подготовке 
мероприятий исходят 
из одного принципа 
— комфортно и 

интересно должно быть, прежде всего, 
местным жителям.

Вот и официальная церемония 
открытия с парадом кораблей в устье 
реки Варнов и торжественным шест-
вием делегаций из 119 ганзейских 
городов была отменена из-за сильного 
ливня и штормового ветра. Организа-
торы сочли, что безопасность горожан 
и гостей превыше всего.

— Ветер поднялся такой, что нас 
сдувало, но мы по-честному пришли 
на открытие, где уже узнали, что все 
праздничные мероприятия, заплани-
рованные на этот день, отменены, 
— вспоминает Константин. —  Мы 
постояли, пофотографировались и 
разошлись готовиться к следующему 
дню. 

На второй день погода наладилась 
— открылись многочисленные 
торговые, концертные и ремесленные 
площадки. Основное праздничное 
пространство развернулось в порту и 
на территории Нового и Старого 
рынков поблизости от городской 
ратуши.

Презентационная палатка Пскова с 
товарами псковских ремесленников 
расположилась на площади Нового 
рынка возле центральной сцены. В 
ней гости могли познакомиться с 
культурой, историей, ремеслами и 
современной жизнью Пскова.  Всех 
подходящих поили чаем с пряниками 
и сушками, а также угощали снетком.

— Мы часто выступаем у нашей 

палатки, — говорит Константин. — А в 
этом году там было очень мало места, 
да и находилась она рядом с большой 
сценой — не развернешься. Однажды 
мы пошли погулять по центральной 
улице и встретили друзей из  Кинги-
сеппа. Они приехали буквально на 
один день и уже уезжали, а потому 
предложили нам свою палатку. Мы 
повесили псковский флаг и выступа-
ли около нее. Постоянно ловили 
восторженные взгляды, люди пыта-
лись с нами танцевать и даже подпе-
вать. Непередаваемые впечатления.

Псковские коллективы, а кроме 
«Сказа» в Росток ездил  еще и ансамбль 
«Русские узоры», выступали на празд-
нике все три дня.

— В общей сложности мы дали 8 
концертов, из которых три официаль-
ных, — рассказывает Константин 
Абабков. — Как-то, выступая на одном 
из таких концертов, на сцену мы 
поднимались четыре раза, публика 
никак не хотела нас отпускать. Даже 
организаторы стали переживать, что 
концерт выбьется из графика.

В ходе церемонии закрытия  
Ганзейских дней состоялась передача 
переходящего Ганзейского флага 
Пскову, принимающему следующие, 
39-е, Ганзейские дни в 2019 году. В 
город его доставили велосипедисты, в 
составе которых были студенты, 
пенсионеры, частный предпринима-
тель, представители спортивных 
школ России и Германии. 
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Чудеса Ганзы
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1. Ганзейский флаг проделал путь по половине Европы в компании с флагом 
Пскова. 
2. На границе города ганзейский флаг встречали псковичи. 
3. В Пскове еще не придумали, где хранить реликвию, скорее всего, ее запрут в 
сейфе.

Фото Дарьи Хватковой

Ганзейская 
ладья с 
псковским 
барсом уплыла в 
Росток.  

Фото Сергея Васильева

Восемь колес обозрения помогали 
гостям Ганзы в Ростоке ориентиро-
ваться в праздничном пространстве. 

Псковская палатка 
пользовалась неизменным успехом. 

Фото Юрия Мартынова


